

NOMBRE DEL ALUMNO:

Nuria Jesabel Ramirez Pascacio

NOMBRE DEL PROFESOR:

Víctor Hugo Torres Calderón

LICENCIATURA:

Enfermería

MATERIA:

Enfermería comunitaria

CUATRIMESTRE Y MODALIDAD:

7mo Semiescolarizado

NOMBRE Y TEMA DEL TRABAJO:

**Ensayo del tema: Proceso de enseñanza-aprendizaje,
Visita domiciliaria y proceso de atención de enfermería**

Frontera Comalapa, Chiapas a 27 de septiembre del 2020.

Proceso de enseñanza-aprendizaje

Ser autodidacta es de ciertamente difícil por el cual a alumnos se les complica aprender o realizar ciertas actividades por sí misma. Por esa razón existen estrategias que ayudan a poder promover las actividades, la mayoría de esta son grupales y en equipo. Estas estrategias son de gran importancia porque ayudan al aumento de conocimiento, además desarrolla valores como ser cooperativo, la comunicación y la responsabilidad dentro del trabajo de trabajo.

El trabajo colectivo grupal busca beneficios para todos los integrantes del equipo, es más útil para grupos reducidos, porque de esa manera todos trabajan y eso hace que todos participen y aprendan.

Hablando acerca del trabajo individual tanto como el colectivo se complementa realizando la práctica, en donde todo es en forme a la realidad. Este proceso funciona de la siguiente manera, las cuales son: estudiante quien tiene la capacidad, disposición, interés y estructura socioeconómica el docente quien tiene la relación docente-estudiante, dimensión cognoscitiva, actitud del docente como capacidad innovadora, compromiso con el aprendizaje de enseñanza-aprendizaje.

En el ámbito de la enfermería comunitaria está integrado por tres principales el docente pone al estudiante en contacto con situaciones de la realidad profesional, que deberá resolver integrando sus conocimientos, al brindar cuidado al individuo, familia y comunidad en los diferentes contextos.

Aprender y enseñar son dos acciones distintas, pero en el campo educativo se complementan para formar y consolidar conocimiento en el estudiante en el proceso de enseñanza.aprendizaje. El papel principal es el de facilitar el aprendizaje para los estudiantes, por el cual el compromiso no debe centrarse en enseña, sino en apoyar al estudiante a aprender.

Visita domiciliaria

Según la Organización Mundial **de** la Salud (**OMS**), la atención **domiciliaria** es aquella modalidad **de** asistencia programada que lleva al domicilio del paciente, los cuidados y atenciones biopsicosociales y espirituales.

La atención **domiciliaria** es la asistencia o también cuidados que se prestan en el domicilio de pacientes que, debido a su estado de salud o a su dificultad de movilidad, no se pueden desplazar al Centro de Salud que les corresponde. Dentro de la atención primaria es muy importante, ya que en comunidades es difícil el hecho de que muchas personas tengan acceso a su servicio de salud. Siendo de esa manera enfermería emplea ese medio para poder trabajar de una manera adecuada y lo más importante que todos tengan el privilegio de una atención a su salud y aprovechar de los beneficios que ofrece.

Algunas de las finalidades que ofrece como ya bien mencionábamos son que refuerzan el aspecto educativo y preventivo, otras son las siguientes: evaluar las condiciones socio cultural, seguimientos de casos, captación de contactos, diagnóstico de situaciones de salud.

Existen razones por las cuales enfermería comunitaria se apoya de este tipo de asistencia a domicilio. Estas son:

- El aumento de la esperanza de vida de la población
- Las enfermedades crónicas
- Los ancianos y personas dependientes
- Los cuidados de salud en el domicilio permite una integración integral
- El domicilio es el lugar donde mejor se pueden apreciar los estilos de vida
- Poca disponibilidad de cuidadores familiares

Los objetivos de esta atención a domicilio son muchas, porque enfermería comunitaria llega a realizar grupos de autocuidado y programas de salud y todo eso de acuerdo al nivel de vivienda y convivientes que existan en el lugar. De una manera más adiestrada se enseña también a mejorar muchos hábitos higiénicos los cuales ayudan a la mejoría también de su salud. Se puede detectar y coordinar la asistencia a los recursos dentro del centro de salud y su entorno social, existen también los cuidados de enfermería, ya que en muchas ocasiones el paciente no puede movilizarse.

Las ventajas son muchas pero las más principales son que la familia se siente con mayor libertad y se les da a entender que puede preguntar acerca de cualquier duda que tenga y también que la familia se siente apoyada, para el profesional de enfermería puede llegar a descubrir alguna otra necesidad que se requiera dentro del hogar.

La desventaja de esto es que se requiere de tiempo por los tramos que el enfermero tenga que recorrer, también de una programación cuidadosa, y en ciertas ocasiones la familia se puede sentir incomoda y generar una actitud de rechazo.

La visita domiciliaria no requiere más que la familia y los profesionales de la salud, quienes deben velar por la promoción y restauración de la salud, la prevención de la enfermedad, la rehabilitación y mantenimiento de la calidad de vida de la familia.

Proceso de atención de enfermería

El proceso de atención de enfermería es un método sistemático de prestar cuidados enfermeros. Es un sistema de planificación y una herramienta indispensable en la ejecución de los cuidados de enfermería, compuesto por cinco pasos y tiene un carácter metodológico y consta de 5 etapas. Las cuales son: valoración, diagnóstico, planificación, ejecución y evaluación.

Ahora bien dentro del área comunitaria en enfermería, a los profesionales se nos permite prestar los cuidados que demanden el paciente, la familia y la comunidad de una forma estructurada, homogénea, lógica y sistemática.

Los cuidados de enfermería tienen establecimiento de procedimientos, protocolos y planes de cuidado.

- Cuidados funcionales o por tareas que se caracterizan por los conjuntos de tareas es distribuido a todo el personal de enfermería
- Cuidados progresivos es donde los pacientes son distribuidos según su gravedad
- Cuidados globales o por paciente se caracteriza porque el trabajo se realiza en equipo con un auxiliar de enfermería
- Cuidados integrales es cuando la enfermera se responsabiliza de los cuidados que necesita un paciente desde el ingreso hasta el alta.

La actividad de enfermería es cuidar por lo tanto "el conjunto de actos físicos, verbales, mentales planificados por la enfermera y ejecutados por uno o varios miembros del personal del cuidador en respuesta a una necesidad específica de salud."

Estas actividades se clasifican en autónomas, derivadas y de soporte. De esta manera, para poder tener los planes de cuidados se deben de desarrollar ciertos protocolos, técnicas que enfermería debe de realizar.

Bibliografía

- Antología de enfermería comunitaria
- <https://www.saludcastillayleon.es/profesionales/es/centinelas/programa-general-registro-2013/visitas-domiciliarias-enfermeria-atencion-primaria-enfermer#:~:text=La%20atenci%C3%B3n%20domiciliaria%20se%20define,de%20Salud%20que%20les%20corresponde>.
- ATENCIÓN INTEGRAL A DOMICILIO www.scielo.org.bo › scielo